

# 風の電話

をたどつて

dottle@asani.com

•

私は東日本大震災の直後から岩手県大槌町に3年間駐在します。その後の東京と往復しながら、この町をちぎりちぎりと見ています。

机は素直に自分の気持ちを  
つけました。

がら取材を続けました。「風の電話」がある佐々木格さん(70)の庭もしばしば訪ねました。おとぎの国のような庭に魅せられる一方、「違和感」がたまらなかったのです。被災地を十数回訪れ、「とつてつけたような」記念施設やイベントをいくつも見てきたからです。

も列へていまし、被災地では今やつと町を再建する工事が始まつたところです。それでも見てみると、思ひたのは、電話は、そもそも震災があつたから造つたのではないと知つたからでした。

2009年12月、佐々木さんはいとこの武川博久さんが亡くなりました。病気が末期になつた頃、佐々木さんが佐々木さんの庭を訪れていました。藤原さんは昨年、「風の電話」にひかれ、何度か佐々木さん（71）にお話をうかがいました。

も、家  
ないか  
電話」  
電話ボ

ることになる武  
人の娘のこと  
会えなくなつ  
うなぐものを造  
考えたのが「風  
れた筆書きは、佐々木  
さん自身が書きました  
ヒネの投与で意識がも  
としているため何度も  
じながら仕上げました  
つかりした筆致です。

さんが  
た武川  
.モル  
うろう  
書き損  
が、し  
に屋根をつけていると  
起き、作業を中断し  
が、震災後、1カ月ほ  
完成しました。

藤原さんはその庭の  
実際に見た瞬間「これ



を提供  
た。 1賞の  
三口・  
の庭を  
です。  
です。  
大准教  
と一緒  
た言葉  
、12年  
で20人

文賞歴も  
フルズさ  
訪れて触  
る。抱えた人にも山さんは言いつ  
く。マイアミも  
々被害を受け  
庭の持つ「  
した人たちが  
して創造して  
は解き明かせ  
「違和感」は続  
以上と向  
人が佐  
役の北山  
に、被災  
たけで芝  
月、大

「魅力」を実感  
それを普遍化  
く。「魅力」  
ました。でも、  
ていました。

「風の電話」は今月12日に米で初演する「TSUNAM」I」のラストシーンに登場し、子供を流された母親が受話器を取り、「ハロー」と呼びかけて終わります。「インタビューした人はみな、今も失った人と一緒に暮らしているように話した。電話はその象徴。世界中の同じ悲しみを抱えた人にも共通する」と北山さんは言います。2人の住むマイアミもハリケーンで度々被害を受ける町です。

タ木さんでし  
「風の電話  
米で初演する

「TSUNAM